

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Núm. 14.763

FRANQUEO
CONCERTADO

Sábado 25 de Diciembre de 1937
Redacción, Administración y suscripciones: D. Ibarra, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELEF. 1535
APARTADO 12

EDITORIAL

Víctimas de sus propias artimañas

Nos sobran elementos propios para enjuiciar y valorar la importancia y trascendencia de las brillantísimas operaciones que el Ejército republicano ha desencadenado con fulminea rapidez sobre el frente de Teruel, teniendo la conquista de esta importante población como eje y objetivo principal de las mismas. Nosotros sabemos bien lo que ellas significan y la favorable repercusión que ha de reportarnos su triunfal desenlace.

Pero si de estos elementos de juicio y justipreciación careciésemos, los facciosos se desvivían por facilitarnos con abrumador acopiamiento. Para medir su enorme importancia nos basta solo un dato. Es tal la envergadura de la audaz rapidez con que nuestras tropas lograron el cerco rotundo y definitivo de Teruel, que los rebeldes, ante la imposibilidad de dar una explicación a la población que allí quedó sitiada y a las masas que tienen sojuzgadas o engañadas en la zona que han sometido por el crimen y el terror, tuvieron que recurrir a las más burdas patrañas. Si la noticia llegase a conocimiento de los facciosos con la tajante limpidez que nuestros soldados emplearon en la acción, el asombro bien fácilmente habría de transformarse en aniquilador pánico. Comprendido el peligro cierto, se lanzó al vuelo la burda especie de la conquista de Guadalajara y la caída inminente de Madrid. Todo ello para poder presentar las disciplinas y potentes fuerzas republicanas atacantes como hordas enfurecidas por tan descomunal descalabro.

Creyeran que con el engaño ganarían el tiempo preciso para organizar las tropas de auxilio que pudiesen enmendar el tremendo descalabro infligido por el Ejército leal a los defensores de Teruel. Es fácil de comprender esta ingenua suposición. Los facciosos no cesan en su empeño de realzar su protagonismo a base de la mentira. No se conforman con silenciar el rápido progreso que se ha venido realizando en nuestra organización militar y el firmísimo afianzamiento que de hora en hora se registra en la reorganización y funcionamiento de todos los servicios de la retaguardia. Insisten en menospreciarnos. Los altos mandos no ignoran la verdad; pero cuanto mayor es su certidumbre de que ya pasó la hora de su superioridad militar, insisten más en presentarnos como carentes de todo valor militar y dominados por el más profundo caos.

Sus tropas no tienen otra moral que la del engaño y ahora se ven empujadas a las más disparatadas ficciones, para evitar el fustigante derrumbamiento que ocasionaría esta cruda realidad. Teruel lleva nueve días totalmente cercado por las fuerzas republicanas. El anillo de hierro se estrecha más cada día. Nuestros partes oficiales van reflejando en cada momento la verdad absoluta.

Entre tanto las radios facciosas, oficial y oficiosamente, no cesan de propagar los más disparatados embustes. Nuestra «filtración» fué calificada de locura a la desesperada, para salvar el inminente derrumbamiento. Sus tropas se encargaban en pocas horas de darnos el merecido castigo. Al día siguiente ya se hallaban totalmente copadas las fuertes «filtradas», cogidas entre el vigoroso ataque de los de Teruel y las fuerzas enviadas de Zaragoza. Al otro día se hablaba de una genial operación del generalísimo, que transformaría el absurdo golpe de mano nuestro en una descomunal batalla que precipitaría el final de la resistencia «roja». Y como ritornello de todas estas patrañas, el diario «seguimos avanzando».

Siguen avanzando. A las tropas leales les bastó un día para cercar totalmente Teruel en un frente de más de noventa kilómetros. Los facciosos llevan nueve días de avances inintermitidos, de triunfos descomunales, de incesantes aplastamientos de nuestras fuerzas y, después de todo esto sigue en pie el pasillo abierto por nuestras fuerzas, cuya profundidad no es superior a diez kilómetros. ¿A qué velocidad avanzan? ¿Hacia donde avanzan?

La verdad no es más que una. Frente a la potencialidad real del Ejército de la República los facciosos ya no pueden oponer más que la mentira. Mas esta tiene muy frágil consistencia y los facciosos no tardarán mucho en ser víctimas de sus propias malas artes. Tardarán en poco tiempo que falta para que los escasos reductos de Teruel queden completamente limpios.

En la cábila de Anyera se emplazan cañones modernos de largo alcance

Londres.—Comunican desde Gibraltar que en la cábila de Anyera, se están haciendo grandes trabajos de fortificación. Se han instalado cañones modernos de gran alcance.

Los encargados de realizar estos trabajos, que dirigen técnicos alemanes e italianos, son obreros de las mismas nacionalidades.

También se ha dedicado a estos trabajos de fortificación a 800 presos del Hacho de Ceuta.

NOTA INTERNACIONAL

La máscara nipona y los intereses angloamericanos

Sigue la tormenta en Extremo Oriente y no a causa de chinos y japoneses, sino entre éstos últimos y las dos grandes potencias que tienen en China intereses que defender. El preconcebido retraso del Japón en contestar a las denuncias de Inglaterra y Estados Unidos con motivo de los incidentes del Yangtsé ha recrudecido la tensión diplomática. Roosevelt conferencia con los almirantes americanos y el Gobierno inglés estudia la posibilidad de enviar su flota de Singapur a China.

Tal como están las cosas después de la encuesta sobre el bombardeo del «Panay» y tomando nota de los juicios durísimos que ha merecido a la prensa inglesa la actitud nipona, los barridos de nuevas complicaciones se perciben cada día con mayor claridad. Parece que había órdenes de atacar a todos los buques que se encontraban el día de los hechos en el Yangtsé, que los ejecutores de esas instrucciones pertenecen en su mayoría a las organizaciones nacionalistas japonesas, promotoras de la guerra en China y dirigentes de la política militar nipona. El detalle, es sobremanera expresivo. El partido militar del Japón es partidario de la conquista integral de China y no tolera que ni norteamericanos ni ingleses puedan favorecer en cualquier forma la causa de las fuerzas populares del Kwantung. Sospecha que toda acción expansiva tropezaría con los obstáculos insuperables que opongan esos dos países interesados, más que China misma, en mantener el «statu quo». Hay, pues, señales evidentes de una agresión preparada y sostenida por los reaccionarios nipones, que no piensan, ni mucho menos, en limitar esos planes al aniquilamiento de Chan-Kai-Chek, sino que se proponen la anexión total del territorio chino, por medio de la ocupación militar.

El Gobierno de Tokio aparenta respetar la independencia de China, favoreciendo la implantación de Gobiernos autónomos que gobiernen el territorio. Ahora mismo, los imperialistas japoneses acaban de reconocer el nuevo Gobierno de Pekín, verdadera caricatura política, pues detrás de él no está siquiera el pueblo chino martirizado por las bombas y los obuses de los invasores. Detrás están los militares nipones controlando el orden público y la vida administrativa, cobrando los impuestos, requisando los frutos y monopolizando de hecho el régimen aduanero en los puertos internacionalizados. La misma táctica que han seguido los japoneses en el Manchukuo, quieren extenderla a toda China, enmascarando la criminal ocupación del territorio en un sistema de autonomía regional que lo divide y despedaza hasta hacer de un pueblo libre, sangrantes despojos. Las castas militares que dirigen desde Tokio el bárbaro ataque a la independencia china, procedan lo mismo que los fascistas italo-alemanes en España: con el pretexto de apoyar un movimiento político interior, se apoderan de núcleos vitales del país, influyen la vida política y económica del territorio y se establecen allí con el mismo desenfado y la misma brutalidad que los colonizadores primitivos.

No hace falta resaltar la insigni-

TERUEL, DE LAS MILICIAS

Tranquilizados van más de dos milenios de cuando ocurriera la inmortale gesta en la cual el heroico pueblo saguntino, mártir por la inhumana razón de la Fuerza, Benemérito Amante de la fuerza de la Razón, realizó la indecible proeza de amontonar todas sus joyas, sus instrumentarias valiosísimas y las reliquias más íntimas, en plena plaza pública, prendió con enérgica firmeza fuego a cuantos tesoros allí aglomerados había, y seguidamente arrojó entre las devoradoras llamas los niños, ancianos y desvalidos; las doncellas, madres y esposas, mientras la gente aún apta para sostener el peso de las armas, mientras propagaba el incendio por todo el ámbito urbano y sus fortificaciones, realizaba una impetuosa salida en que halló redentora muerte, luchando bravamente, contra los criminales invasores de la Patria, prefiriendo pasar a las páginas de la Historia como fieles defensores de la Libertad, antes que humillarse a las ínicuas pretensiones del joven general cartaginés, que a cambio de la vida les ofreciera diez años de inmunda esclavitud, destinado al vencido el cultivo gratuito de la tierra usurpada o al manejo del martirizador remo en las galeras de los piratas púnicos.

El desalmado estratega Anibal tomó como pueril pretexto para el exterminio de una raza progresiva y autónoma colonia griega. (pronta a fundirse con la indígena raza edetánica para romper lazos con la me-

Dinero para la provincia de Castellón

El diputado por la provincia, Gómez Hidalgo, ha recibido las siguientes noticias del Director general de Obras Hidráulicas y Puertos, sobre asuntos que le tenía recomendados:

—Haber sido aprobado, técnica y definitivamente, el proyecto de mejora de riegos de Bechl, autorizándose la ejecución de las obras con un presupuesto de 283.780 pesetas.

—Haber sido aprobado el proyecto reformado del trazo C de la conducción de aguas de la fuente del Berro a Altura, con un presupuesto de ejecución por administración de 92.188'97 pesetas y otro adicional de 44.559'88 pesetas.

ficancia política de los elementos chinos que haciendo traición a su Patria establecen contacto con los invasores y se prestan a desempeñar el menguado papel de «hombres de paja», del fascismo nipón. Carecen de toda autoridad en las masas y aun de aquel prestigio social que se exige a quienes desempeñan el papel de agentes del imperialismo extranjero. En algunos sitios, los japoneses no han encontrado personas capaces de prestarse a sus manejos y como ha dicho «The Times», han tenido que echar mano «de chantagistas y gente sin profesión».

Todo esto favorece la posición de las fuerzas populares de Chan-Kai-Chek, que aún soportando aquella inferioridad técnica propia de los ejércitos improvisados, tienen como garantía de victoria su heroísmo y su espíritu de organización. Y, además, la colaboración indirecta de las codicias japonesas, cuya voracidad irritará de tal modo a las potencias interesadas en el problema chino, que más tarde o más temprano, harán suya la causa de la República popular.

trópica hereditaria latina y respirar con amplia holgura el ambiente de Libertad caldeado por el sol de la justicia), un motivo ciertamente nimio ante las voraces apetencias de dominación que sentía el mercachifle pueblo africano por el que peleaba, negociando altos grados militares con la sangre de un país trabajador, honrado y tan cumplidor sincero de su palabra, que hizo proverbial la frase «Fides Hispanica», al contrario del bajo concepto en que se tenía la «Fides Púnica», la «fenicia» de los cartagineses, temidos entonces en todas las naciones civilizadas como hipócritas, abusivos y ladrones.

Obedeció la guerra contra Sagunto a que éste no quiso transigir con la injusta sentencia dictada por Anibal, adjudicando a los turbotetas (los habitantes de Teruel) en perjuicio de los saguntinos, el derecho que hasta entonces éstos venían disfrutando sobre los pastos de las feraces comarcas regadas por el Río Hubeza (hoy llamado Mijares).

Sagunto quedó reducido a escombros; sólo permanecieron de él más o menos intactos, algunos paredones; sobre los que los labradores de las vegas vecinas apoyaron nuevas viviendas, haciendo surgir la municipalidad de Murviedro.

Cara le costó muy pronto a la veleidosa ciudad de «Turba» su adhesión al extranjero, pues—sojuzgada y oprimida por éste—hubo a su vez de derramar la sangre para librarla de sus férreas garras, para al fin comprender la necesidad de solidarizarse con todos los verdaderos españoles.

Hoy, en plena vigésima centuria, han vuelto a enfrentarse Sagunto y Teruel, también respectivamente apoyados el primero por el elemento implacable nacional y el segundo por el eterno enemigo de nuestra progresiva independencia: el omnívoro extranjero, falaz y mercantilista.

Los portavoces del espíritu liberal levantino, los hijos de la Plana del Mijares, quienes desde el momento de iniciarse la Rebelión constituyeron las primeras Milicias ciudadanas, el primer Batallón del ejército popular ibérico, amparado en la Fuerza de la Razón han entrado gloriosamente en Teruel, a cuya población han tratado humildemente como a buenos y generosos patriotas.

El pueblo turolense habrá de reconocer ante la fuerza arrolladora de los hechos, de las conductas y de la fraternidad social, cuán equivocado lo han conducido en esta contienda cívica, y en la parte más alta del ciclónico gradiente que conduce a sus puertas de entrada, el visitante podrá contemplar un cartelón que anuncie al viajero y al turista:

Porque traté con civiles, me llamaron civilera; los civiles en mi hogar no llegan a la escalera.

Esa será la más brillante ejecutoria de una población redimida por los valencianos, que sabían perfectamente que las armas para dominar a la Humanidad son las conquistas del Trabajo por el Proletariado, y de ninguna manera el cobarde empleo de la dinamita, que si la inventó el sabio sueco Alfredo Nobel, por el solo hecho de haber instituido el Premio de la Paz, bien puede considerarse que su pensamiento era destinar su invento a fines muy diferentes que los de destruir viviendas y asolar seres indefensos.

LA POLICIA APRESA UNA BANDA DE TRAFICANTES EN ORO Y ALHAJAS

Información oficial de los frentes Partes del Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona.— El parte facilitado anoche por el ministerio de Defensa Nacional dice:

FUERZAS DE TIERRA

"FRENTE DE LEVANTE.—En el frente exterior de Teruel, muy distante de la capital, el enemigo reiteró hoy con la misma inutilidad y mayor número de bajas que en los días anteriores sus ataques por distintos puntos, en todos los cuales fué energicamente rechazado. Se caracterizó por su mayor violencia el combate librado en el Pico del Zorro, donde la infantería llegó a luchar al arma blanca y con bombas de mano. Lo mismo aquí que en los demás lugares, seguimos manteniendo íntegras las posiciones conquistadas por nosotros al iniciar la ofensiva. El enemigo dejó gran número de cadáveres sobre el campo.

La artillería que acompaña el ataque a los reductos donde dentro de la plaza resisten algunos núcleos de facciosos, actuó hoy intensivamente, consiguiendo estrechar más el cerco y dejar aisladas las zonas de resistencia, que son solamente dos.

Ha proseguido la evacuación del personal civil, así como la captura de combatientes que andan dispersos por el campo.

Nuestra aviación salió al encuentro de la enemiga, que habla acudido a cooperar al ataque de Pico del Zorro. El combate aéreo que se entabó no tuvo consecuencias para ninguna de las dos partes. Nuestras escuadrillas ametrallaron después las concentraciones facciosas de Bezas, Terriente y Valdeuena. En los demás frentes, sin novedad."

La potencialidad del Ejército Popular

El ministerio de Defensa Nacional facilitó anoche la siguiente nota:

"Las operaciones que acaba de realizar el Ejército de Levante suscitan singularmente fuera de España el interés de su asombro ante el desarrollo y los resultados de las mismas, forma y resultados sobre los cuales el ministro de Defensa Nacional se cree en el caso de consignar lo siguiente:

El Alto Mando consideró obtenido el grado de capacidad necesario para efectuar la ocupación de Teruel, que constituía una necesidad imperiosa a fin de dar consistencia al actual frente en el aspecto defensivo y mejorar las condiciones en futuras bases de operaciones.

El proyecto requería secreto en el planeamiento y la preparación y audacia y rapidez en la ejecución. El planeamiento obligaba a realizar los estudios, reconocimientos y circulación de órdenes preparatorias dentro de una hermética reserva y la preparación obligaba a su vez a concentrar medios y fuerzas en número muy considerable, con rapidez grande y secreto absoluto.

Estas condiciones fueron perfectamente cumplidas. Se movilizó una gran masa de hombres y de medios de combate, la cual se concentró sin que el enemigo advirtiera nuestros propósitos. La sorpresa estratégica y táctica fué así lograda por completo, traduciéndose en un gran ahorro de vidas. La audacia en la

ejecución consiguió una velocidad de penetración similar a la que se pide en los Ejércitos europeos a sus grandes unidades.

Una división alcanzaba el objetivo que se le señaló, a doce kilómetros de su base de partida, antes de las tres horas de iniciarse el ataque.

Dos columnas, partiendo de bases fronterizas a más de veinte kilómetros una de otra, avanzaban en la dirección ordenada, encontrándose en el lugar previsto y dentro del plazo de tiempo que se le fijó. Así, antes de las doce horas de combate, las dos masas encargadas de ejecutar el cierre, habían roto el frente enemigo y habían avanzado en una zona de cinco kilómetros de altura por dos de profundidad, estableciendo sólido contacto en el punto preciso de sutura del frente. Y todo esto, con sólo trescientas bajas, índice insignificante de desgaste.

En la amplísima zona ocupada se encuentran cuatro pueblos: Concul, San Blas, La Güea y Campillo, además de muchas masías igualmente bien fortificadas.

El Ejército Popular, buscando las líneas de menor resistencia, supo infiltrarse con la decisión que supone avanzar más de diez kilómetros en campo enemigo, dejando mucha resistencia a retaguardia y en los flancos, para luego reducirlos.

La audacia de Brunete y la potencia de Belchite se lograron conjuntamente con una misma acción y por todas las fuerzas ejecutantes.

Para la debida valorización de este esfuerzo se debe consignar que en Campillo se cogieron 200 prisioneros, entre ellos cinco oficiales y una batería calibre 75, y que en Concul y San Blas el número de prisioneros pasó de 150, siendo tomada otra batería de artillería.

Simultáneamente, con el corte de la comunicación de Teruel y su zona, otra columna atacó desde el Sur las líneas enemigas, y rompió y orientó el avance en la dirección de la mínima distancia a Teruel.

Las guarniciones del frente pasivo, respondiendo a orden del mando, se lanzaron a un brioso ataque general entre Campillo y Cerro Gordo, en una ininterrumpida línea ondulante de fuego de más de 90 kilómetros.

Las viejas posiciones fueron cayendo en poder de los mismos soldados, que llenaron largas horas de parapeto con relatos de sucesos desgraciados en pequeños intentos parciales, y que por ello estaban rodeados de medrosa aureola. Pancho Villa, el Carrascalejo, la ermita, la Trinchera de la Muerte, la Muela de Villastar, La Roca, La Hoyuela; estos nombres, que daban muy poco al lector, suponen para aquellos combatientes un mundo de emociones, un año de inercia, que ahora se ha vencido al conjuro de una orden.

El soldado veterano del frente pasivo, pegado a la trinchera o a las cuevas de abrigo, acaba de adquirir gran confianza en sí mismo.

En el orden de realidades militares inmediatas, la ocupación de Teruel nos da una ciudad para la República, un frente defensivo más sólido, que aleja peligrosas amenazas; un nudo de comunicaciones que abrevia distancia y facilita maniobras y un aumento de la capacidad ofensiva del Ejército, con fuerte reacción de la moral de éste.

Un enemigo más en las trincheras, el frío. El Socorro Rojo espera tu aportación para vencerlo.

Carnets chófer
Tramitación automovilística
Agenzia ROMA
CASAS SALA, 102
CASTELLÓN

El Frente Popular de Castellón visita Teruel

Prisioneros y evacuados.— Los parapetos de Pancho Villa.— En Teruel.— El ministro de Defensa Nacional presencia la lucha.— Regreso a Castellón

El día ha amanecido espléndido. Un sol caliente empieza a fundir la escarcha que se ha helado durante la noche. En los picachos de los montes lejanos brilla la nieve caía al sol.

En la fuente del pueblo hacemos nuestra "toilette", bajo los chorros del agua fría que parece comerse las manos y la cara. Abandonamos Morra de Rubielos. La caravana sigue carretera adelante, en busca del permiso para entrar en Teruel.

En el Cuartel General hacemos una espera de varias horas. El general Fernández Sarabia aguarda la visita del Ministro de Defensa Nacional, pues los permisos son rigurosamente controlados por el señor Prieto.

A media mañana nos visita la aviación rebelde, que lanza algunas bombas cerca de Puebla de Valverde. Instantáneamente aparecen en el horizonte una nube de cazas leales que ahuyentan a los aparatos fascistas, persiguiéndolos hasta muy adentro. Los chatos y los moscas evolucionan durante todo el día muy bajos, defendiendo a los evacuados que bajan de Teruel hacia pueblos de seguridad. También por la carretera se desfilan innumerables camiones que trasladan prisioneros. El aspecto de éstos es pésimo en cuanto a indumentaria; pero sus semblantes están animados de una sana alegría al verse reintegrados a la España que ellos tantas veces habían soñado.

Al fin tenemos los salvoconductos en nuestro poder. Son las dos y media de la tarde y sin preocuparnos por la comida enfilamos el camino hacia Teruel. Por el trayecto nos cruzan muchas caravanas de prisioneros y evacuados.

Pasamos junto a las trincheras y los parapetos que fueron de Pancho Villa y la columna de Hierro. Cruzamos Puerto Escandón, dejando atrás las fortificaciones donde se hicieron fuertes los facciosos. A derecha e izquierda de la carretera el aspecto es desolador. Los campos están secos, abandonados. El arado y la semilla no han entrado en ellos desde hace más de un año. Los rebeldes, en su retirada, han volado los puentes del ferrocarril y han inutilizado todas las defensas.

Junto a la carretera, poco antes de entrar en Teruel, aguardan a los camiones centenares de mujeres, niños y ancianos evacuados de la ciudad, que no han podido llevarse de sus casas más que una miserable manta y un poco del ajuar. Allí queda todo, obligado por la loca resistencia de unos desventurados que no hacen más que aumentar el dolor de esta guerra inhumana.

Entramos en Teruel. Nos recibe todo el auténtico estruendo de la guerra moderna. Los primeros edificios que vemos están en ruinas. Siguiendo la carretera, ya dentro de Teruel, nos detenemos junto a un garage, puesto que el vehículo no puede seguir adelante. La primera impresión para quien no está acostumbrado a la guerra, es de terror. Muy cerca de nosotros están funcionando todas las armas mecánicas. Los rebeldes, contestan desde sus reductos y los proyectiles pasan, unos silbando por encima de las casas y otros dan en los muros, produciendo un chasquido semejante a una explosión. En mitad de la carretera, a unos diez metros escasos, un tan-

que dispara su cañón y su ametralladora con intermitencias cortas. Las balas facciosas dan en sus planchas de acero y se desvían alocadas. Una de ellas da en un cable de la luz, encima mismo de nosotros, doblándolo; otra se incrusta en un soporte de la techumbre, a medio metro del suelo y un palmo escaso de un camarada que está recostado en él. A poca distancia, una batería dispara paulatinamente sus cañonazos hacia la Catedral, el seminario y todos los reductos del casco viejo de Teruel. Desde nuestra posición vemos los efectos de los disparos.

Por una calle del lado opuesto bajan unos soldados custodiando a unos prisioneros que acaban de capturar en sus requisas por las casas. Caminan bajo el peso de su delito, siendo encerrados en un gran edificio próximo. Otros soldados acompañan a dos mujeres que, en medio del combate, han sacado de sus hogares. En la esquina paralela al garage, junto a la pared, está el coche de la línea de Vall de Uxó que utilizó la guardia civil para ir a combatir la sublevación y con el que se pasaron a los rebeldes. A la derecha vemos la plaza de toros, con algunos boquetes en la techumbre. En el asalto a este edificio se cogieron 200 guardias civiles prisioneros. El tiroteó sigue incesante, y no parará hasta bien cerrada la noche, como no sea que nuestras fuerzas, a la luz de los reflectores, prosigan el combate para reducir cuanto antes los últimos focos.

En el garage vemos al jefe de las fuerzas de Levante, general Hernández Sarabia y todo su Cuartel General. Le saludamos en nombre de todo Castellón y agradece el recuerdo de este pueblo de rancio abolengo liberal. Mucho más, por ser la primera capital republicana que ha llevado su sentir antifascista hasta el corazón mismo de la ciudad arrancada al fascismo. Efectivamente, los únicos hombres civiles que se ven en Teruel son los del Frente Popular de Castellón y los periodistas nacionales y extranjeros especialmente invitados.

La tarde declina rápidamente. Pasar la noche en Teruel es completamente inútil, puesto que no hay visibilidad posible. Cuando salimos de la ciudad aragonesa, envueltos con la agonía del crepúsculo, todavía percibimos los zumbidos del cañón y el rosario estridente de las ametralladoras. Junto a la carretera esperan impacientes los camiones del servicio de evacuación, centenares de mujeres, niños, ancianos...

En Sarrión, un paisano nos enteramos del bombardeo de la aviación fascista sobre Castellón. Las noticias que nos da son confusas. Ante este dolor de nuestros hermanos, el Frente Popular decide suspender el plan trazado para el día siguiente de visitar otros frentes, y regresar inmediatamente a Castellón.

R. GUINON SANCHEZ.

El general Miaja visita el Hogar Thaelman y hace un donativo de 5.000 pesetas

Madrid.— En un pueblo cercano a Madrid ha visitado el general Miaja le finca ocupada por el "Hogar de niños Thaelmann", que en los duros días de la defensa de la capital sirvió de casa de reposo a las Brigadas Internacionales. En ella están recogidos unos cincuenta niños y la dirección está a cargo del teniente Louis, voluntario alemán que fué gravemente herido en el sector del Centro y al que han tenido que amputarle una pierna.

Los niños, todos de doce a catorce años, están magníficamente atendidos. Las Brigadas están organizan-

do ahora algunos hogares más, con objeto de facilitar la estancia de ellos a los hijos de los compañeros españoles caídos en la lucha combatiendo en las filas de las Brigadas.

Acompañaron al general las autoridades. Este hizo entrega al comité pro huérfanos de las Brigadas Internacionales, de cinco mil pesetas.

En el Centro se inalterable la tranquilidad

Madrid.— Durante las últimas 24 horas no se ha registrado ninguna novedad en los frentes del Centro, siendo aún mayor la tranquilidad en los cercanos a Madrid, donde únicamente se registraron algunos ligeros cañoneos.

El ministro de Méjico en Francia felicita al ministro de Defensa por la conquista de Teruel

Barcelona.— El actual ministro de Méjico en Francia, que hasta hace poco fué Encargado de Negocios en España, ha cursado al Ministro de Defensa Nacional el siguiente telegrama:

"Perpignán. Indalecio Prieto, Ministro Defensa Nacional. Barcelona.— Toma Teruel ha repercutido entusiasmáticamente en Méjico. Felicito cordialmente Gobierno Republica y al organizado Ejército popular. — General Ruiz."

FALTA

mujer para limpiar unas horas y otra que entienda de cocina. O. Chermá. 60. — GRANJA ROYAL.

Cartelera de espectáculos

Programa para mañana
TEATRO MUNICIPAL

A las 700 y 1000

EXITO del aplaudido conjunto de variedades "ROYALTY".

SALON ROYAL

A las 430 y 700

Selectos COMPLEMENTOS.
Y EXITO de "EL CAPITAN BLOOD", en español, por Error FLYN.

CAPITOL CINEMA

A las 430 y 700

El Noticiero "ESPAÑA AL DIA núm. 36".

Y EXITO de "VELADA DE OPERA", en español, por Lawrence TIBER.

SALON DORE

A las 430 y 700

El reportaje "LA PARTIDA".
"DOS FUSILEROS SIN BALA", hablada en español, por Stan LAUREL y Oliver HARDY.

ACTUALIDADES

A las 430 y 700

Escogidos COMPLEMENTOS.
Y "SU PRIMER BESO", en español, por Kay FRANCIS.

POPULAR CINEMA

A las 700

COMPLEMENTOS y "LA VOZ DEL AIRE", por William HAYNES.

SALON VICTORIA

A las 700

COMPLEMENTOS y "LA REVUELTA DE PESCADORES", magnífico film soviético.

SIRVIENTA

o asistenta se necesita urgentemente. González Chermá, 109.

INFORME GENERAL

La prensa m...
Febra la Na...

Madrid.— Con...
tividad del día, tó...
la mañana cerraron...
excepción de "La...
tilla Libre". Tan...
mera vez desde que...
rra, publicaron el...
Ministerio de Defen...

Disposiciones Oficiales de Nacion

Barcelona.— El...
Ministerio de De...
pública una circula...
convocatorias: una...
ta plazas de alum...
de ingenieros y otr...
venta plazas, para...
Transmisiones.

Los aspirantes...
Los menores de 1...
presentar el conser...
Es condición indis...
dos hayan prestado...
frentes de comba...
meses por lo menos...
servicios de primer...
pan leer y escribir...
grías aritméticas.

Por otra circular...
con objeto de log...
clasificación del p...
del Norte, se cree...
Valcarlos, de Barc...
nal médico especial...
verificar el recono...
sonas refugiadas.

Negrín y Prieto en tumba de Matagorda

Barcelona.—
aniversario de la...
Presidente de Gob...
ciá, el jefe del Gob...
tro de Defensa Na...
en el cementerio, c...
tumba una corona...
También acudier...
to en corporación...
Generalidad y rep...
títicas y sindicales.

Es apresada una banda de traficantes

Barcelona.—
Valencia.— En la...
ral de Seguridad s...
una nota dando cu...
brigada de Invest...
que incansablemente...
la persecución de l...
fesionales, como en...
de aquellos que ha...
una aureola de hor...
trucción política a...
obra en beneficio...
dose a comercios l...
do en el día de ho...
servicio a su ya lar...

El jefe de la Br...
ticias, por media...
agentes, de que c...
estaban ejerciendo...
te comercio de oro...
puesto por el jefe...
servicio, se supo q...
tos, radicados en...
sus enlaces en Bar...
dose los agentes tr...
mo negocio establ...
con aquellos, prop...
pra y venta de ún...
alhas, hasta logra...
frente de los trá...
ban para sus trans...

Logrado esto y l...
to oportuno, proced...
tención de todos el...
de 564 gramos de...
una caja de caudal...
40 perlas de disti...
diamantes, un par...
oro y platino con 3...
da uno y varias al...
tas, sin dudar, de...
han ocupado una b...
ción, ácidos para...
tal, una máquina fo...

INFORMACION GENERAL

La prensa madrileña celebra la Nochebuena

Madrid. — Con motivo de la festividad del día, todos los diarios de la mañana cerraron muy temprano, a excepción de "La Libertad" y "Castilla Libre". Tan sólo éstos, por primera vez desde que comenzó la guerra, publicaron el parte oficial del Ministerio de Defensa Nacional.

Disposiciones del "Diario Oficial de Defensa Nacional"

Barcelona. — El "Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional" publica una circular anunciando dos convocatorias: una para cubrir noventa plazas de alumnos en la Escuela de Ingenieros y otra, también de noventa plazas, para la Escuela de Transmisiones.

Los aspirantes serán españoles. Los menores de 18 años deberán presentar el consentimiento paterno. Es condición indispensable que todos hayan prestado servicio en los frentes de combate, durante tres meses por lo menos, preclusamente en servicios de primera línea, que sepan leer y escribir y las cuatro reglas aritméticas.

Por otra circular se dispone que con objeto de lograr una eficiente clasificación del personal evacuado del Norte, se cree en el hospital de Valtierra, de Barcelona, un tribunal médico especial, encargado de verificar el reconocimiento de personas refugiadas.

Negrín y Prieto visitan la tumba de Maciá. Un discurso de companys

Barcelona. — Con motivo del aniversario de la muerte del primer Presidente de Cataluña señor Maciá, el jefe del Gobierno y el Ministro de Defensa Nacional, estuvieron en el cementerio, depositando en la tumba una corona de flores.

También acudieron el Ayuntamiento en corporación, el Consejo de la Generalidad y representaciones políticas y sindicales.

El señor Companys pronunció un discurso.

Es apresada una banda que traficaba en oro y alhajas

Valencia. — En la Comisaría general de Seguridad se ha facilitado una nota dando cuenta de que la brigada de Investigación criminal, que incansablemente actúa, tanto en la persecución de los maleantes profesionales, como en el descubrimiento de aquellos que habiéndose creado una aureola de honradez y una situación política, abusan de una y otra en beneficio propio, dedicándose a comercios ilícitos, ha añadido en el día de hoy otro meritosísimo servicio a su ya larga historia.

El jefe de la Brigada tuvo noticias, por mediación de varios agentes, de que ciertos individuos estaban ejerciendo clandestinamente comercio de oro y alhajas. Dispuesto por el jefe el correspondiente servicio, se supo que los elementos, radicados en Valencia, tenían sus enlaces en Barcelona y fingiéndose los agentes traficantes del mismo negocio establecieron contacto con aquellos, proponiendo la compra y venta de lingotes de oro y alhajas, hasta lograr ponerse al corriente de los trámites que empleaban para sus transacciones.

Logrado esto y llegado el momento oportuno, procedieron a la detención de todos ellos, incautándose de 564 gramos de oro en lingotes; una caja de caudales que contenía 40 perlas de distintos tamaños, 108 diamantes, un par de pendientes de oro y platino con 32 brillantitos cada uno y varias alhajas procedentes, sin dudar, de robos. También se han ocupado una balanza de precisión, ácidos para reactivos de metal, una máquina fotográfica y varias

armas cortas, para las cuales ninguno tenía licencia.

Al verse descubiertos, trataron de sobornar a los funcionarios, haciéndoles donación de oro y alhajas, más una cantidad en billetes, pretensión esta que sólo sirvió para agravar la responsabilidad de los delincuentes.

Los detenidos, que son cinco y las diligencias, con todo lo ocupado, han sido puestos a disposición de la autoridad judicial.

En las trincheras heladas

Con los defensores de Madrid en un puesto de socorro

La mañana es despiadadamente helada. El frío le encoge a uno el cuerpo. Se tiza en la epidermis del rostro como bohardos de pita. A través de los guantes se sienten los dedos como si la carne se hubiera hecho de cristal y quedasen los huesos al desnudo.

Según avanzamos por estos montículos, vemos pequeños lagos de nieve helada. Hay soldados que salen de los refugios abiertos en las colinas y marchan hacia las trincheras que se hallan más abajo. De alguno de estos pequeños refugios sale un continuo penacho de humo por el tubo de una chimenea.

Ahora llega lo peor—nos dice el oficial que nos acompaña—. Todo esto se ha inundado y es un barrizal. No se puede subir a estos montículos porque están batidos por la fusilería. No hay más remedio que descenderse. Es el mejor procedimiento.

Charcos de barro. Cruzan esta laguna soldados que se descalzan y se remanean el pantalón hasta el muslo. Todo el panorama que se contempla desde aquí, comprendiendo en él nuestras trincheras y las enemigas, es de desolación. En medio de este paisaje de barro y de charcos de agua turbia, se destacan algunos árboles, o esqueletos de árboles mejor dicho, como manos crispadas que

hubieran logrado salvarse de la inundación.

A todo se acostumbra uno —nos contesta el oficial—. Con dos días que haga sol, esto se habrá puesto transitable. Ahora ya está acostumbrado uno a meter los pies en el agua helada. Una vez que se ha pasado, se lava uno y se seca y se entra en reacción.

En el vallecito donde llegamos hay un campamento pintoresco. Parece el de una tribu nómada que se hubiese dispuesto a pasar el invierno en un paraje inhóspito. Los dos montículos que se alzan en esta cañada están horadados. Es este un verdadero hormiguero humano. Los soldados han encendido aquí y allá algunas hogueras. De las puertecitas de las cuevas salen hombres silenciosos. Muchos de estos soldados han estado descansando y ahora van a relevar a las compañías que se hallan en la trinchera.

En una de estas cuevas, a la que está acoplada una tienda de campaña, se encuentra el puesto de socorro del batallón. Por aquí cerca silban algunas balas.

—Van altas— dice uno. Entramos en el puesto de socorro y nos sentamos alrededor de una lata de petróleo recortada, en la que arden algunos troncos. Charlamos.

—Hemos tenido esta mañana dos heridos de cabeza. Han entrado las balas por la tronera. Inmediatamente de curados, los he evacuado.

—Los graves hay que dejarlos aquí?—pregunto. —Los heridos que tenemos, a la media hora se encuentran en el hospital. Los servicios de evacuación de heridos están organizados con una rapidez insuperable.

El oficial que me acompaña dice ahora:

—Hay que tener cuidado con las troneras. Estamos tan cerca que nos colocamos mutuamente las balas. Nosotros tenemos un trador que no falla. Es un muchacho admirable.

El médico cuenta, a lo largo de la conversación una anécdota de esta trinchera. Se trata del jefe de Sanidad de la brigada.

—El comandante Cortés—dice—

En la España fascista

Se anuncia una nueva movilización

DIEZ MIL FUSILADOS EN LA LINEA

Gibraltar. — Noticias que llegan a esta plaza desde La Línea revelan el régimen de terror instaurado en aquella ciudad. Durante la noche, la Guardia civil registra los domicilios y practica numerosas detenciones, conduciendo a muchas personas a San Roque, donde son fusiladas. Las ejecuciones practicadas hasta ahora en La Línea ascienden a unas diez mil.

PORTIFICACIONES FRENTE A GIBRALTAR

Gibraltar. — Los rebeldes han instalado baterías Krupp en San Roque y Sierra Carbonera. Estas instalaciones y las efectuadas en la costa de Marruecos causan la indignación de los ingleses, que ven cómo día tras día tratan de anular el Peñón.

LOS ALEMANES INSTRUCTORES DE ACADEMIA MILITAR EN SAN ROQUE

Gibraltar. — Se ha sabido que en San Roque funciona una Academia de cabos dirigida por un teniente coronel y en la que la mayor parte de los instructores son de nacionalidad alemana.

FUNCIONAMIENTO DE UNA ADUANA

Gibraltar. — En la frontera andaluza con Gibraltar existe una Aduana en la que todo el trabajo corre a cargo de los falangistas. Los obreros que pasan a trabajar a Gibraltar son obligados a cambiar el dinero inglés que llevan por papeles españoles sin valor. Este dinero queda en manos de los falangistas, que llevan también el control político de toda la

gente que entra y sale por la frontera. Los carabineros hacen el resto del servicio.

AUMENTA LA MOVILIZACION

Gibraltar. — En Andalucía existe el temor de que sean llamadas a filas las quintas del 25 al 40. Parece que ya ha sido llamada la quinta del 28.

La intranquilidad y el malestar entre la población civil aumenta con estas noticias produciéndose algunas deserciones.

MORALIDAD FASCISTA

Tánger. — Han sido detenidos los jefes de Pagaduría de la Mehalja número 1 de Tetuán, acusados de quedarse con los gros que los expedicionarios moros enviaban desde España a sus familiares.

RECLUTA FORZOSA

Tánger. — Se procede a la movilización y recluta de nuevas fuerzas entre las kabilas moras.

La movilización se efectúa a la fuerza, con la intervención del Jefe.

LAS BAJAS DE UNA KABILA

Hendaya. — Oficialmente se ha sabido que la kabilia marroquí de Anyera ha tenido hasta la fecha un total de 368 hombres muertos. El conocimiento de esta noticia ha producido entre aquellos kabilianos una gran indignación.

TROPAS DE CHOQUE

París. — Personas llegadas del campo faccioso anuncian que los mandos militares han dispuesto que en los avances a la vanguardia vayan tropas moras y españolas.

Los italianos vigilarán en retaguardia a los desgraciados elegidos como víctimas.

no tiene miedo a las balas. Este otoño invitó a varios oficiales a una comida. Hacia sol y eligieron, para colocar la mesa, una plataforma en donde daba de lleno. Las balas silbaban por allí. Pegaban en la copa de los árboles y caían hojas y ramas desprendidas. Al lado de la mesa había otra pequeña con unas botellas y las rompió. Un teniente que estaba de espaldas, casi rozando la mesita, se volvió, vió el destrozo y dijo:

—Nos hemos quedado sin coñac. Y supieron comiendo.

—Es cierto; se acostumbra uno al peligro —dice un soldado que ha venido a reconocimiento—. Al principio todas las balas que pasan silbando le parece a uno que le van a dar. Pero lo cierto es que dan bien pocas.

—Es que siempre pasan altas— interviene otro.

—Según, según —dice un sanitario—. Pues a Fernández, que estaba aquí al lado, en el suelo, le alcanzó una.

Un soldado trae unas ramas, con las que incrementa la lumbre. El oficial dice:

—En la trinchera, lo de menos es el peligro. Lo peor es el tiempo, que se hace largo. Y este frío. Pero en los soldados se mantiene un espíritu formidable. Nada les hace decaer. Están deseando siempre que llegue el momento de atacar. Yo he leído libros de la Gran Guerra. Allí se veía desfallecimiento, escepticismo, ganas de terminar la guerra como fuera. Y era que los soldados alemanes, por ejemplo, comenzaron a saber que no defendían nada propio, que eran juguete de las ambiciones de un emperador y de unos generales... Y aquí todos sabemos por qué luchamos: defendemos a nuestras familias y nos defendemos a nosotros mismos de unos invasores y de unas injusticias que, de prevalecer, acabarían con la vida del pueblo español.

Seguimos charlando. El sol comenzó a tener fuerza y barrió los nublados que intentaban eclipsarlo. Pisando barro, marchamos hacia la trinchera, pensando que en el lugar más incómodo de la retaguardia se vive mucho mejor que aquí. Este pensamiento lo debemos tener clavado todos los que no estamos en el frente. Debemos trabajar y sacrificarnos pensando en que nunca sufrimos tanto como los soldados. Es lo menos que debemos hacer.

EXTRANJERO

Delbos: forma de sus recientes viajes

París. — Ante la comisión senatorial de Negocios Extranjeros informó anoche, extensamente, el señor Delbos, sobre las conversaciones de Londres y de su viaje a la Europa Central y Polonia. Se expresó con gran precisión y claridad.

Los rebeldes de Palestina son dispersados

Jerusalén. — Los grupos rebeldes que actuaban en el Norte de Palestina y que ayer tuvieron un fuerte combate con las fuerzas regulares, han sido dispersados, abandonando en su huida 25 muertos. Dos soldados resultaron heridos.

Las operaciones de limpieza fueron apoyadas por varios aviones.

Anoche, a las doce, se dió orden de alto el fuego y seguramente hoy, al amanecer, se habrá reanudado la persecución de los revoltosos, que han huido en pequeños grupos.

Las tropas chinas combaten encarnadamente

Sanghai. — Las fuerzas chinas han reconquistado Yu-Ya, localidad situada en la frontera de la provincia de Sui-Yuang.

En otros lugares se continúa combatiendo encarnadamente y rechazándose todos los ataques japoneses.

Se elimina la oposición con objeto de gobernar a espaldas del país

Tokio. — Hoy ha sido convocada la Dieta para el 2 de diciembre. La sesión empezará con una ceremonia

que tendrá lugar en la Cámara de los Pares en presencia del emperador. Después de la aprobación del programa nacionalista por el partido de las masas sociales y la detención de los dos diputados de extrema izquierda, se prevé que no habrá oposición alguna contra la política del Gobierno con relación a China.

Tokio. — Se sabe que continuarán las detenciones de elementos de izquierda. El prefecto de Tokio ha sido sustituido por el director general de Seguridad.

Alemania bajo los nazis

LA MOVILIZACION INDUSTRIAL

Berlín. — El Reich prepara la movilización industrial. El mariscal von Blomberg ministro de la Guerra del Reich nombrará en breve, "jefes de la industria de armamento" a cierto número de industriales que han contribuido al rearme del Reich.

El nuevo título, "militarizará" a aquellos industriales alemanes a los cuales les ha ya sido conferido.

EL CONSUMO DE MANTECA VA A REDUCIRSE MAS TODAVIA

La "Nouvelle Gazette de Zurich", perfectamente enterada siempre de la situación interna alemana, anuncia que, a partir del 25 de diciembre, el consumo de manteca se reducirá un 85 por 100 con relación al contingente del pasado octubre. Ya en noviembre de 1936 el consumo de manteca se redujo en un 80 por 100 del consumo normal.

HAN SIDO REPARADOS EN FIUME 13 SUBMARINOS "DESCONOCIDOS"

Zagreb. — "L'Iskra", órgano de los emigrados croatas de Italia, que se publica en Zagreb, da en su número 46 una noticia de Fiume, en la que se indica que en el curso del mes de noviembre ha sido llevado allí para su reparación urgente un submarino con averías. El periódico subraya que es el décimo tercero de los submarinos conducido a remolque a Fiume en los últimos meses, para su reparación en aquellos astilleros. Se trata, dice, de los famosos submarinos "desconocidos" que ejercen la piratería en el Mediterráneo.

El ministro de Instrucción Pública obsequia con libros a los soldados del frente

El Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad, por conducto de Milicias de la Cultura, y a través de las escuelas que dicho Cuerpo tiene establecidas en los Batallones, obsequiará a los soldados del Ejército Popular en las próximas fiestas de Año Nuevo con unas obras de estudio elegidas entre las que más se acomodan a grado de cultura de cada uno de los que reciben enseñanza en los parapetos.

Los envíos se harán directamente a los Milicianos de la Cultura, a los que, en agradecimiento a su abnegada labor, les será incluida también una obra literaria. A fin de que los paquetes no sufran extravío cada Miliciano de Batallón solicitará el suyo desde el puesto donde se encuentran destacadas las fuerzas a las que da enseñanza.

PERDIDA

Se ruega a quien haya encontrado una cartera de piel, color marrón oscuro, conteniendo unas tarjetas de visita junto con una respetable cantidad en billetes, la entregue en esta Administración y se le gratificará.

Se encarece su entrega, por ser destinada dicha cantidad al pago de géneros cuya venta ayudaba a vivir al interesado, persona de escasos recursos económicos.

CONSEJO PROVINCIAL

LA SESION DE AYER

Bajo la presidencia del Gobernador civil de la provincia, señor Rodríguez Martínez, celebró ayer su acostumbrada sesión semanal nuestro Consejo Provincial.

Abierta la sesión a las once de la mañana, se lee y aprueba el acta de la anterior.

Seguidamente el presidente, señor Rodríguez Martínez, solicita que conste en acta el júbilo del Consejo por la victoria alcanzada por el Ejército Popular, conquistando Teruel para la República.

Pide que conste en acta también el sentimiento de la Corporación por el brutal bombardeo sufrido días pasados por nuestra capital, donde quedó paralizado, una vez más, la crueldad y ensañamiento de la aviación fascista; y el producido por la muerte del consejero Matías Sanjaez, comunicándolo así a la familia del compañero fallecido y al Partido de Izquierda Republicana.

Seguidamente se pasa al siguiente

ORDEN DEL DIA

Toma de posesión del nuevo Consejero Francisco Vidal Hernández, designado por la C. N. T. en sustitución de Manuel Olegaray.

Oficio del Decano del Cuerpo Médico provincial referente a haberse incorporado a los servicios militares el ciudadano del mismo, doctor Batalla. Para estudiar este asunto se nombra una comisión integrada por los señores Vidal y Vicent.

Dictamen de los señores de Sanidad y Secretario sobre la excedencia solicitada por varios funcionarios que prestan sus servicios en el Hospital provincial. Se aprueba el dictamen.

Expediente del oficial tercero de la oficina de Administración Local Juan Pedraño Seguí. Se acuerda cursar oficio al gobernador para comprobar en verdad sobre la enfermedad aducida por el interesado y que quede mientras tanto privado de sueldo.

Oficio del Director del Hospital sobre adquisición de un animal para el transporte de víveres. Conformes.

Oficio del Presidente de la oficina provincial de colocación obrera, remitiendo el proyecto de presupuesto de la misma para el próximo año. Se anula la partida de local, por facilitarlo ya el Consejo y queda aprobado el proyecto.

Aprobación de los padrones de cédulas del corriente año de los pueblos de Canet lo Roig, Cuevas de Vinromá y Estida. Quedan aprobados.

Las cuentas del Hospital provincial que importan 52.941'05 pesetas y las del Internado Pablo Iglesias, del mes de Noviembre último, que importan 20.972'35 pesetas; son aprobadas.

Instancia de José Vitala Rovira, solicitando autorización para construir un puente de paso sobre la cuneta lindante con el camino vecinal de Vall de Uxó a Moncofar. Se autoriza la petición, de acuerdo con el informe del Ingeniero.

Moción del señor Ingeniero Director de la Sección de Vías y Obras provinciales, dando cuenta de encontrarse en la Sección de Vías y Obras un tercolito propiedad de esta Corporación y que estaba depositado

en las oficinas del Consejo municipal de Benicàssim. Aprobada.

Oficio de la Inspección provincial de Sanidad solicitando el pago de 3.000 pesetas que figuran en presupuesto por los servicios que presta el Instituto de Higiene. Se aprueba.

Expediente de gratificación a los empleados que han intervenido en la confección de las listas cobradoras de las cédulas personales que quedó sobre la mesa en la anterior sesión. Tras la intervención del consejero Mercé y otros, se acuerda denegar la gratificación solicitada, porque habiendo sido elevados los sueldos de todos los empleados del Consejo y exigiendo la guerra el sacrificio de todos, no ha lugar a concederla.

Son aprobadas diversas facturas y se pasa al despacho extraordinario. Pasa a informe de Intervención una instancia suscrita por cuatro asilados que prestan servicios auxiliares en el Consejo, solicitando un pequeño auxilio o gratificación.

Se autoriza al consejero de Gobernación para adquirir dos banderas nuevas para el Consejo.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El consejero Fortea pide el nombramiento de una comisión que haga un profundo estudio del problema de Abastos en nuestra provincia y procure un rápido remedio al actual estado de la provincia y capital de Castellón.

El presidente contesta al consejero Fortea que la situación de Castellón no es peor ni mejor que la de cualquier otra provincia.

El consejero Mercé interviene para exponer que el problema tendría solución si se unificase la tasa, que en cada pueblo es distinta. Las tasas han de unificarse o suprimirse.

Los señores Anglés, de la C. N. T. y Fortea vuelven a intervenir para que se autorice el cambio (cuando esté justificado y en pequeñas cantidades) de aquellos artículos de que haya relativa abundancia en cuantos pueblos por aquellos de que carezcan y por último, tras una aclaración del señor Secretario y una breve intervención del Presidente, se acuerda atender al decreto que establece las normas para el abastecimiento y nombrar la comisión propuesta por el consejero Fortea, para que se cumpla íntegramente el susodicho decreto.

Sin otros asuntos, se levanta la sesión a las 12'45 de la mañana.

COBRO DE CEDULAS PERSONALES

El Consejo Provincial en sesión celebrada en 17 del corriente, acordó abrir el periodo voluntario de recaudación del impuesto de las cédulas personales del año actual, de la capital, por un plazo de dos meses, a contar del día UNO de Enero del año próximo, terminando el mismo el último día de Febrero de dicho año.

Las circunstancias por que atravesamos han impedido abrir antes dicho periodo cobratorio, esperando esta Presidencia, que todos los ciudadanos cumplirán sin demora su deber, satisfaciendo dicho impuesto, proveyéndose del citado indispensable documento, ya que de no verificarlo, incurrirán en el apremio y penalidad preceptuadas en la Instrucción recaudatoria, contribuyendo con dicha aportación a normalizar la vida económica de esta Corporación, a fin de que pueda la misma atender debidamente

las múltiples atenciones que pesan sobre ella, especialmente las de Asistencia Social, incrementadas notablemente por el imperio de las circunstancias que atravesamos.

Castellón 24 de Diciembre de 1937. — El Presidente, Manuel Rodríguez. — P. A. D. C. — El Secretario, V. Gimeno Michavila.

GOBIERNO CIVIL

En un accidente de automóvil resulta muerto el alcalde de Elche

Al recibimos esta mañana el gobernador, nos ha dado la siguiente referencia de un accidente de automóvil ocurrido en Villafranca del Panadés.

El alcalde de Elche, Juan Hernández Rizo y su hermano Vicente, secretario general de la Cooperativa Nacional de Casas Baratas "Pablo Iglesias", acompañados de otros elementos del Consejo Municipal de Elche pasaron ayer por Castellón con dirección a Barcelona para realizar gestiones de carácter oficial. Después de saludar al gobernador reanudaron el viaje y al llegar a Villafranca del Panadés tuvieron un accidente en el auto que les conduca, resultando el alcalde con heridas graves a consecuencia de las mismas falleció poco después.

Su hermano Vicente salió también con algunas heridas que afortunadamente no son de consideración.

El infortunado camarada estaba desde pequeño consagrado a las ideas socialistas, siendo un elemento activo al que la organización socialista debe una gran parte de su esplendor. Su capacidad le había proporcionado mucho renombre en toda aquella comarca, gozando también del aprecio de los antiguos socialistas de Castellón.

Con la muerte del camarada Hernández, la federación Socialista de Alicante sufre una pérdida irreplaceable y el Partido de Elche seguramente tardará en reponer el puesto que deja vacío este noble y abnegado luchador de la causa proletaria.

Al dar cuenta de la muerte de este querido amigo y compañero, el gobernador expresa su profunda condolencia a sus familiares y a las organizaciones de Elche y Alicante.

REGRESA DE TERUEL EL COMITE DE ENLACE

Los representantes del Comité de Enlace de los partidos Socialista y Comunista, formado por los camaradas Eugenio López y José Santacreu, que hace algunos días fueron Teruel para ponerse en comunicación con las fuerzas y felicitar a los mandos con motivo de la toma de la capital aragonesa, ha dado fin a su misión, regresando anoche a nuestra ciudad.

Sus manifestaciones expresan la admiración que les ha producido la precisión y el heroísmo con que se han realizado las operaciones. Pero lo que más les ha entusiasmado es el sentimiento de unidad que existe en todas las fuerzas populares, lo cual debe tomarse como ejemplo para llevar a cabo la unidad efectiva y fuerte en toda la retaguardia. Si nuestros soldados dejan a parte sus ideales políticos para defender la causa común, en los lugares apartados de la lucha es necesario que predomine el mismo sentimiento pues lo que a la postre somos todos hermanos y los esfuerzos de unos y otros van encaminados a un mismo objetivo, vencer al fascismo.

Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza

Sección Castellón ASAMBLEA GENERAL

Mañana domingo, día 26, celebrará Asamblea General esta Sección con arreglo al siguiente orden del día: Lectura del acta anterior. Rendición de cuentas. Estructura de la F. E. T. E. Cuestiones de trámite. La reunión se verificará a las diez de la mañana en el local social, calle Colón, 56.

Se ruega a los compañeros que no hayan recibido a tiempo las convocatorias que oportunamente se han distribuido, se den por avisados con la presente y procuren acudir a la mencionada Asamblea.

Castellón 25 de Diciembre 1937. Por el C. E. de la F. E. T. E., JOSE GONZALEZ PIQUER.

Casa de Socorro

En este centro sanitario han sido prestadas últimamente las siguientes asistencias:

Calixto Lorente Jarque, de 27 años; fué asistido de una herida contusa en el pie derecho, de 5 centímetros de extensión que interesa la piel y tejido celular, producida con un vidrio de botella. Pronóstico leve.

Francisco Gómez González, de 63 años, domiciliado en la Plaza de Mallorca; de una herida contusa de dos centímetros de longitud que interesa la piel y tejido celular, en el dorso de la mano izquierda y hematomas en la región tibial de la pierna izquierda, producida en una caída. Pronóstico leve.

Magdalena Juan Benajes, de 24 años, domiciliada en la calle Cronista Rocafort, 35; de lipoftimia ligera, a consecuencia de un atropello de bicicleta. Pronóstico leve.

Cómo pagan los fasciosos la ayuda nazista

Londres.— Desde Hendaya comunican que del puerto de Bilbao ha salido un barco cargado con cinco mil toneladas de trigo que se transportan a Alemania.

Del puerto de Oljón saldrá en breve el "Mar Báltico" con siete toneladas de la misma mercancía y con el mismo destino.

Dice el mismo despacho que empiezan a escasear los viveres en el Norte. Las carnicerías de Vitoria anuncian que solamente se abrirán dos veces por semana.

El pan ha subido de precio considerablemente. Las autoridades acciosas han efectuado requisas de cereales entre los agricultores, sin que a estos se les haya abonado el importe de lo requisado.

CONSEJO MUNICIPAL

El Comité de enlace visita al alcalde

El Comité de enlace, que ha recorrido estos días los diversos frentes de Aragón y ha presenciado la gloriosa conquista de Teruel, ha visitado esta mañana al alcalde accidental, camarada Perona.

Los visitantes han comunicado al presidente del Consejo Municipal sus gratas impresiones y el admirable espíritu de las tropas de nuestro heroico Ejército.

Traen los camaradas del Comité de enlace diversos documentos y periódicos recogidos en Teruel, que manifiestan una vez más la penuria de médicos con que cuentan los facciosos para proseguir esta guerra, que ha de conducirlos a una indudable derrota. Un periódico de los frentes facciosos, pésimamente redactado y hasta incorrectamente escrito, que desmiente bien claramente su pretendido amor a la cultura, billetes de banco con esta irrealizable promesa: "El Banco de España pagará al portador..." cajas de cerillas "fabricadas en Madrid" según ellos; décimos de la lotería de Navidad tan difíciles de cobrar, aunque hubiesen salido premiados, como si continuasen todavía en manos de los fascistas, en moneda legítima de la del verdadero Banco de España...

LIBRETAS EXTRAVIADAS
Ultimamente se han extraviado en la vía pública las siguientes libretas de racionamiento:
La de Victoria Capdevila, Centelles, calle de Breva, número 40; la de José Arifio, calle de Barrachina, letra T; la de Fernando Barco, calle de Salmerón, número 11; la de Francisca Villegas, carretera de Valencia, y la de Luis Herrero, calle de Casas Sala, número 27.

Deberán ser entregadas por quienes las hubieren hallado, en el retén de la guardia municipal, para su devolución a los titulares respectivos.

Administración de Rentas Públicas
ANUNCIO
La Administración de Rentas Públicas, por el presente recuerda a todos los concesionarios de Minas, radicantes en esta provincia la obligación de ingresar en el Tesoro, precisamente antes de finalizar el corriente mes, el canon de superficie más el aumento del 30 por 100 establecido por la Ley de 11 de marzo de 1932 y que el incumplimiento de este servicio lleva consigo la caducidad de la concesión sin perjuicio de perseguirse el descubrimiento y declararlo franco y registrable el terreno.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los concesionarios y en particular de los señores que no tienen declarado su domicilio en esta dependencia.

El Admor. de Rentas Públicas.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretos de Ahorro Popular de LIBRE DISPOSICION según decretos ministeriales del 2 y 9 Enero de 1937

Gran asamblea del partido Comunista en Castellón

El próximo domingo, día 26, a las diez de la mañana, el Partido Comunista de Castellón celebrará en su local social una gran asamblea en la que se tratarán los problemas que planteó el Pleno de nuestro C. C. Lo que se anuncia para conocimiento de los comunistas en Castellón y para que con su presencia contribuyan a una mayor eficacia en los trabajos a realizar en este gran acto.

Ya se en...
la Internacio...
de la C. G. T...
gran acto org...
cistas catala...
objeto, como...
ciones sindic...
ternos que en...

No oculte...
de las perso...
persiguen. P...
cho precisa l...
húspedes.

Desde ei...
faccioso se...
preciso insta...
se en la luch...
tan seriamen...
ciminal com...
certidumbre...
hacerse fren...
bien sumado...
Muchos com...
mos podido...
cible ha re...
la brillante...

Pero la...
donde el fan...
hace difícil...
biente de la...
no tienen pa...
zados en los...
concesiones...
los diversos...
ingentes que...
disciplina co...
ficos leatos...
a todo esto...
des Sinical...
leteria, se h...
internaciona...
allas.

Y la vis...
los llustes...
cosechando...
to. Porque l...
resultado de...

Pelta c...
que el ejemp...
obstáculos h...
Alla será el...
fiesto por h...
pensable pa...
de que esa u...
interacion...
moral y ma...
cisiva que c...
el fascismo...
nar los futu...
tas) que at...
ual. No asp...
el ejemplo...

A Ter...
Teruel Y...
al verte py...
cual glorios...
sin ver jam...
Tu condic...

más de tu...
el pueblo te...